

Precio de suscripción

Mes.	2'75
Trimestre.	8'25
Semestre.	16'50
Año.	33'00



LUCHA

Diario de Teruel al servicio de España

Año II—Número 71

Teruel, miércoles 24 de Febrero de 1937

Precio 15 céntimos

Las derrotas sufridas por los "rusos" en los frentes de Oviedo revisten caracteres de hecatombe

Más de tres mil muertos fueron recogidos por nuestras fuerzas en el día de ayer en los diversos sectores.—Noticias fidedignas aseguran que pasan de doce mil las bajas tenidas por los "rusos" en Asturias en estos días.—El Ejército del Sur sigue su labor de limpieza y reconocimiento.

También hubo actividad en los diversos frentes madrileños

El ataque de los "rusos" asturianos

Rechazado brillantemente, se llevan recogidos 2.500 muertos

Se calcula en 12.000 las bajas que han tenido

Salamanca.—Se tienen noticias fidedignas, de que en los ataques desesperados llevados a cabo por el enemigo sobre las posiciones de Oviedo y su comunicación, varios batallones marxistas han sido destruidos por nuestras fuerzas al contraatacar vigorosamente.

Se calcula en 12.000 bajas las que han sufrido en dichos ataques, de las que unas 2.500 fueron enteradas por nuestros soldados en diferentes sectores, faltando todavía datos de algunos de ellos.

En el día de hoy, y a causa del quebranto sufrido ayer y anteayer, no han atacado con tanta intensidad. No obstante es grande el número de bajas que se les ha causado e importante el material recogido. Numerosos oficiales marxistas se hallaban entre los muertos recogidos.

Los «rusos» concentraron muchos batallones para el ataque, pero bastaron las fuerzas que defendían nuestras posiciones, para aniquilarlos y ponerlos en fuga. Este ataque no ha tenido precedentes, tanto por la cantidad de atacantes, como por el número de bajas sufridas en tan desesperado intento.

Las fuerzas nacionales se superan cada día en valor y moral, haciendo ver al enemigo, que contra España, no pueden los «rusos» por muchos que vayan.

Boletín del Generalísimo

Salamanca.—El Boletín Oficial del Cuartel General, correspondiente al día de ayer, dice así:

Ejército del Norte.—Quinta División: El enemigo intentó llevar a cabo un ataque contra Vivel del Río, siendo rechazado con gran número de bajas.

En un golpe de mano efectuado en Alcubierre, se cogieron al enemigo varios fusiles y granadas de mano.

Sexta División: Sin novedad.

Octava División: Frente de Asturias. Siguen los violentos ataques del enemigo contra Oviedo y su línea de comunicaciones, aunque no con la intensidad de los días anteriores por el gran quebranto sufrido, calculándose que pasan de 10.000 las bajas sufridas por éste en los ataques de días anteriores.

Los muertos abandonados delante de nuestras posiciones hasta la mañana de hoy, son 2.250, sin contar los abandonados en el frente Sur del sector de Oviedo.

Los muertos recogidos, han sido hallados en los diferentes frentes distribuidos de la siguiente forma: Escambledo, 799; Zuero, 300; Riviella, 500; Trastiera, 150; Oliva, 103; Naranco, 298 y San Roque, 201.

En Escambledo se ha llevado a cabo un ataque contra nuestras líneas, con tres carros de asalto y dos brigadas internacionales. Dos de los carros quedaron en nuestro poder.

Dos batallones intentaron atravesar el Nalón, al Norte de Trubia. Nuestras fuerzas contraatacaron vi-

gorosamente, haciendo huír al enemigo, que al atravesar el río a nado en la fuga, perdió muchos soldados, que perecieron ahogados. El resto fué aniquilado, habiéndose recogido 375 cadáveres, 11 fusiles ametralladores, 200 fusiles y mucho material.

El comportamiento de nuestros soldados supera a todo cuanto pueda imaginarse.

Cuerpo de Ejército de Madrid.—Divisiones de Avila y Soria: Sin novedad.

División reforzada de Madrid: En el sector de la Ciudad Universitaria, el enemigo atacó entre los edificios ocupados por nuestras fuerzas, llegando hasta un camino cubierto en construcción, del que fué desalojado y perdiendo 70 muertos y varios prisioneros.

El enemigo intentó llevar a cabo otro ataque sobre el Parque del Oeste, dejando delante de nuestras trincheras 27 muertos, 25 fusiles, caretas y gran cantidad de granadas de mano.

En el sector de Carabanchel Bajo, también atacó, habiendo recogido nuestros soldados, que contraatacaron victoriosamente, 80 muertos y 103 fusiles.

En el Este del Jarama, sector de Pingarrón, otro ataque, que fué brillantemente rechazado con grandísimo número de bajas, no precisa todavía por el Mando.

Ejército del Sur.—En nuestras líneas avanzadas de Villa del Río, fueron recogidos 13 muertos, pasando de 100 los encontrados durante estos días frente a dicho pueblo.

Crónica de Madrid

Otra gran victoria de los soldados nacionales

Madrid.—Después de atacar durante largo rato a nuestras posiciones de la Ciudad Universitaria y Barrio de Usera, sector este último en el que se dejaron más de ochenta cadáveres, los marxistas atacaron el vértice de Pingarrón, en el sector de Jarama. Sin duda creyó el enemigo, que el silencio de nuestros soldados era causa de miedo de que habían abandonado las posiciones.

La artillería roja, hizo un alarde, derrochando munición. Los nuestros aguantaron el fuego, pero cuando las milicias «rusas», que avanzaban confiadas, se encontraron a escasa distancia de nuestras posiciones, se lanzaron contra ellas al grito de ¡Viva España!, poniéndolas en fuga desordenada y rebasando las primitivas posiciones enemigas.

Los elogios que siempre he hecho de nuestros soldados, han sido justos. Pero en el día de hoy se han superado así mismos y en el contraataque se han portado de forma tal, que el enemigo ha abandonado sus propias posiciones huyendo a la desbandada.

La jornada ha sido dura para el enemigo tanto como buena para nosotros ya que se darán cuenta de

(Sigue en la página 8)

El saludo de Falange es afirmación del espíritu en los grandes destinos de España. Cuando alguien titubee al hacer el saludo no lo dudéis: Es que tiene un espíritu tartamudo que no sabe pronunciar bien estas dos palabras: ¡ESPAÑA! ¡FALANGE!

Editorial

Perder el tiempo

El tiempo es oro, dice el viejo aforismo inglés, invitando con tal sentencia a que las gentes lo aprovechen. Y el tiempo, no es oro, aún cuando lo digan los ingleses, y sirva de prueba la política de ese paradisiaco Eden que, para ganar oro, pierde el tiempo con largueza so hu manitarios pretextos intervencionistas.

El tiempo, no les oro; el tiempo es, sencillamente, tiempo. Y ganar el tiempo en aquel sentido de ganar oro, es algo despreciable; que lo que hay que ganar es el tiempo.

¡Cuánta presura tienen por ganar el tiempo o aprovechar el tiempo, mejor dicho, aprovecharse del tiempo, los que sólo supieron perderlo!

Tiempos nuevos, se dice la gente prometiéndose bonanzas. Y la gente no piensa que todos los tiempos son nuevos, porque los viejos no son, fueron.

Y en todos los tiempos, en los que fueron nuevos, en los que son nuevos y en los que serán nuevos, hubo, hay y habrá hombres viejos, hombres nuevos y hombres de la incierta edad.

Pues bien; no queremos tiempos nuevos solamente, sino hombres nuevos en el tiempo nuevo, que es el modo de no perder el tiempo; algo difícilillo de conseguir en la retaguardia, en la que predomina el pasado sobre el presente y éste está inficionado de aquél, y aquél tiene viejas mañas y corruptelas, de las de aprovecharse del tiempo, que sólo la muerte o la ufanía decidida de lo nuevo podrán borrar.

¿Tiempos nuevos? Que vengan, si el mundo ha de proseguir; pero si España ha de ser, si hemos de ganar el tiempo, aprovechar el tiempo y merecerlo, hombres nuevos y educación nueva, o educación sencillamente.

Y nosotros miramos en nuestro torno, enhiesta la cabeza, a inmediatas jerarquías y vemos hombres viejos y de cuquería, de los del tiempo es oro y si pasan rábanos, cogerlos; de los de «el que tiene padre alcalde, seguro va el juicio». Y válgannos los refranes en gracia a nuestra pequeña manía paremiológica.

Que hay quien no va al juicio hasta que el padre es alcalde, y si hasta entonces perdió el tiempo, entonces aprovecha de él, no porque el tiempo sea oro, sino por que es oro la ocasión.

Vengan tiempos y no ocasiones, y tráigannos leyes nuevas o leyes viejas para hombres nuevos y alcaldes sin allegados, que en teniéndolos—y conste que los cargos no tienen familia—se pondrán de montera cualesquiera precepto estatutario, so pretextos de vigencia, y torcerán el juicio aun saliéndose de él.

Y si Caín mató a Abel, fué por juventud y en tiempos nuevos, lo hubiera engordado en siendo alcalde.

Que no hay un Moscardó, ni mucho menos, en cada Alcázar ni en cada Palacio.

¡ARRIBA ESPAÑA!

OTRO

- Tres épocas -

«Entonces..»

Eran otros los tiempos...
—¿os acordáis, camaradas?—
No hace mucho; unos meses.

Eran aquellos tiempos en los que todo el mundo gritaba sin entenderse, con algarrabía parecida a la de la Torre de Babel.

No había nadie. Es decir, sí, un hombre que hablaba poco; sólo para advertir con lenguaje de profecía: José Antonio, que sin palabras decía; que sin aspavientos, trabajaba.

Trabajar sin palabras; lenguaje supremo de la revolución: España.

Y hablando sin palabras, enmudecía a los que sentados en el Parlamento no decían una palabra hablando mucho.

Porque sus palabras eran pocas; pero cada una era una flecha que iba certera a clavarse en los corazones ruines de aquellos que vilipendiaban a la Patria, para formar el yugo de la rebelión nacional-sindicalista.

Y el yugo se formó. Y fué creciendo tras unas rejas de hierro que tratando de oprimirlo lo engrandecían. Y en apretado haz, creciendo el yugo, crecieron las flechas de la Falange. Hacia arriba, porque se escapaban de la prisión y llevando ya prendidas cinco rosas, que—gota a gota, pétalo a pétalo—formaron camaradas felices con su sangre redentora...

España se moría y había que salvarla fuese como fuese. A la Falange no le importaba morir. Morir para nosotros—nos cantaba una voz—no es más que un acto de servicio...

Ausencia de cárceles; faltábanos El, su brazo, su cerebro;—¿quién nos dirigirá, Señor...?—. Más su aliento llegaba a nosotros, claro,

enérgico, de allá de lo hondo de las prisiones...

Y se hizo, porque así lo exigía España; porque eso ordenaban las voces sagradas de los que antes dieron su sangre...

Mientras, silencio; silencio de muerte. Nadie hace nada.

Por las calles, destacándose de entre los gritos de la muchedumbre enfebrecida de marxismo, se oyen llamadas de rebelión, tiros.

«Han sido los de Falange...»

«Ahora...»

Se lucha en las trincheras. Hace frío—¡Señor, qué frío hace en la noche!—más no importa. Lo exigía España...

¡Qué grito más noble el de la juventud cuando alzóse en armas...! Vamos contra todo lo viejo y contra lo que pretendiendo ser nuevo... Luchamos; ¡matar y morir!; qué bello poema... Mirando siempre adelante; más sin olvidar lo de atrás...

Porque «ellos», vuelven a asomar sus cabezas. Y vemos sus sonrisas de lacayo, gestos, sus doblegamientos...

Todo inútil. Volveremos del frente...

«Luego...»

Se acabó la guerra; ya no hay lucha de trincheras. Todo son banderas que vuelven victoriosas, cantos, apotheosis, triunfo.

Pero las banderas traen sangre en sus colores. Y la sangre reclama; porque se derramó para hacer una España nueva donde los malos españoles no tuviesen cabida.

Y ya no son fusiles, que son escobas. Se barre con supremo gesto de desprecio. No queda nada, todo está limpio...

Volvió el Ausente. En España amanece...

JOSE PEREZ ADRIAN
Teruel y Febrero de 1937.

Por tierras de Vivel...

El asalto a las posiciones.—Los rojos tenían magníficas defensas protegidas por alambradas. En su huida precipitada, abandonaron más de 150 muertos y material que todavía no se ha terminado de recoger. Entre el figuran 12 ametralladoras, 40 cajas de munición para las mismas, una batería de cocina de campaña y unos 175.000 cartuchos de fusil. (De nuestros enviados especiales al campo de operaciones)

(Continuación)

Es temprano: las siete de la mañana. La luz del sol acaricia los tejados de las casas altas, las que están sobre la peña...

Nos levantamos y dirigimos nuestros pasos hacia la Comandancia. Por todas las calles, montones de Prensa roja, algo chamuscada. En la carretera, al aire libre, pequeños grupos de «paisas», que alrededor de una lumbre asan y condimentan su desayuno. Otro, con rapidez inusitada, va quitando la piel al carnero que ha de servir para la comida.

Y así todos; los legionarios charlan y ríen mientras toman el sol mañanero sentados en los verdes ribazos...

Llegamos a la Comandancia. En la puerta, unos moros, los moros de la eterna sonrisa, enseñan sus dientes blancos y relucientes como las bayonetas de sus fusiles y nos conducen a la sala del jefe, un hombre fuerte, de tez morena, tal vez algo contagiado de la sonrisa de sus queridos «paisas». Le acompañan un jefe de la Legión y el Estado Mayor. En la mesa, extendidos, hay mapas y planos...

Hablamos un rato sobre operaciones, aunque como es natural, se reserva los planes futuros. Un fuerte apretón y otra vez al sol, a recorrer las calles y los campos.

Vamos a la fábrica de harinas. Allí, apilados, muchos sacos de harina, de esa harina que tanto escasea en la retaguardia roja, que no pudieron retirar en la huida por la rapidez del ataque. Las máquinas soberbias tampoco han sufrido nada.

En la estación, sobre una mesa, varias raciones de rancho, que no pudieron comer.

Después de recoger algo de Prensa y cartas interesantes, nos dirigimos hacia las posiciones conquistadas. Una vez más, al verlas, nos convencemos de la escasa moral de los rojos.

El «trapecio», es una posición que domina por completo el pueblo y comunicaciones. Allí estaban atrincherados magníficamente, con subterráneos y refugios y defendidos por triple alambrada espinosa. Una posición inexpugnable si fuese defendida por hombres. La abandonaron al primer ataque como tantas otras...

Visitamos otra de las posiciones. Una ermita que ahora defienden los legionarios.

Saludamos a un alférez, que se

brinda, después de hacernos compartir con ellos el almuerzo, a explicarnos el desarrollo de la operación que culminó con la toma de Vivel del Río.

El ataque comenzó en la mañana del día 18. Una Compañía del Tercio, avanzó por la izquierda de la carretera de Teruel-Valencia, teniendo como objetivo un «bloqueo» enemigo que fué tomado al asalto con bombas de mano.

Por la tarde del mismo día, la quinta Compañía tomó dos posiciones enemigas, en el llano de la carretera, consiguiendo dominarlas. Estas posiciones estaban muy fortificadas, con parapetos de sacos terreros, trincheras cubiertas, fosos, etc., y protegidas por alambradas. Fué tomada al asalto por los legionarios, haciendo huir al enemigo que abandonó además de muertos y fusiles, las dos ametralladoras que defendían la posición.

El día 19, a las nueve de la mañana, nuestra gloriosa aviación hizo acto de presencia para bombardear y ametrallar eficazmente las posiciones enemigas. Ya antes, la artillería, con fuego certero e intenso había hecho la preparación para el asalto del «trapecio», causando daños grandes en la posición y gran número de bajas entre los rojos. Todavía disparaban nuestros cañones, cuando la Infantería se apoderaba de ella. Al entrar nuestros soldados se encontraron con gran cantidad de muertos con armamento y tres ametralladoras tipo «Khol» de cinta, y otra de la misma marca rota por los efectos de un cañonazo

de nuestros artilleros. El servidor de ella estaba muerto en el suelo y con la cabeza separada del tronco, a causa de la metralla de la granada.

Al entrar nuestras fuerzas en la posición, el enemigo huyó por la ladera hacia abajo con dirección a Vivel. Varios legionarios se lanzaron en su persecución, cogiendo algunos heridos y prisioneros.

También fueron cogidos al enemigo un mortero y muchos fusiles. Todos estos avances, fueron eficazmente ayudados por las ametralladoras de la 6.ª Compañía.

Las pérdidas en hombres de los defensores de estas posiciones, han sido enormes. Además de los muertos recogidos por nosotros que han sido muchos, han retirado bastantes. Un practicante que ha podido huir de la zona roja esta mañana y que se ha pasado a nuestras filas, dice que solo él, ha curado a más de 300 heridos en el ataque.

Después de un breve descanso y refrigerio, las tropas que ocuparon esta posición, a las tres y media de la tarde, se lanzaron al asalto del pueblo por la parte izquierda. Fueron las Compañías 14 y 5.ª. Por otra parte, un Tabor de la Mehalla, avanzaba por el flanco derecho con dirección al pueblo para entrar en él, al mismo tiempo que los que operaban por la parte derecha, y limpiaba a la bayoneta las pocas posiciones en las que todavía se resistían.

Media hora después de comenzar el avance, era ocupado brillantemente Vivel del Río del que los

rojos huyeron sin tiempo para nada, abandonando material de todas clases y víveres en gran cantidad.

Nos despedimos de ellos después de comentar la marcha de las operaciones, y cuesta abajo como dice la copla, volvemos otra vez al pueblo. El zumbido de un motor—mejor de varios motores—nos hace volver la cabeza. Nuestros pájaros azules, evolucionan por las posiciones de «Venta del Diablo», en las que todavía resisten los rojos, para dejar caer bombas que levantan nubes de humo. Los cazas, maniobrando en «escalera», ametrallan bajando rápidos y rozando casi el suelo con sus alas.

Un capitán de Estado Mayor nos proporciona la nota de material recogido hasta el momento.

Fusiles, 250.
Fusiles ametralladoras, 2.
Ametralladoras, 12.
Granadas de mano, 500.
Morteros, 1.
Munición ametralladora, 35 cajas.
Munición fusil, 175.000 cartuchos.
Cocinas de campaña, 2.
Automóviles, 8.
Ambulancia, 1.
Viveres, dos depósitos.
Varios miles de metros de alambrada.

Unos cincuenta caballos y cerca de doscientos muertos abandonados por el enemigo al huir además de diez prisioneros.

Todavía continúa reuniéndose material, que va encontrándose en las lomas y montañas abandonadas precipitadamente.

Volvemos hacia Teruel; nuestra aviación sigue tranquila, sin ser molestada, bombardeando las posiciones rojas. En un pueblecillo nos dicen que estas posiciones han sido ya conquistadas y que el enemigo huye a la desbandada hacia poblados que pronto caerán en nuestras manos...

J. P. A.

22 de Febrero. Año II de la Bra Azul.

(En nuestro número de mañana, publicaremos das interesantes cartas que escritas desde Barcelona por familias de milicianos, ponen de manifiesto el estado en que se encuentra la Ciudad Condal)

No deje de leer todas las mañanas LUCHA

Hospital Militar de Teruel

CASINO TUROLENSE

Servicio de enfermeras para el jueves, día 25 de Febrero de 1937:

Primer turno, de 8 a 2 —Sala A: Dolores Herrero, Leandra Giménez
Sala C: María Morata, Julia Ferrando.

Sala D: Antonia Giménez, Avelina Martínez.

Sala E: Ramona Pamplona, Felicidad Millán.

Segundo turno, de 2 a 10 —Sala A: Encarnación Hernández, Fé Martín.

Sala C: Pilar Ferrer, Petra Sáez
Sala D: Natividad Pérez, Carmen Herrero.

Sala E: Pilar Catalán, Emérita Galindo.

Tercer turno, de 10 a 8 (noche). —Andrea Alegre, Angeles Olba, Ascensión Esteban, Cándida Dolz.

SUPLENTES

Del primer turno: Concepción Pérez, Dolores Torán.

Del segundo: Emérita Ibáñez, Encarnación Ortega.

Del tercero: Felicidad Narro, Gloria Ibáñez.

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas para suplir a alguna de las designadas que, con causa justificada, deje de asistir.

- Noticias del Movimiento -

En el frente aragonés

Avila.—En el frente aragonés, sector de Calamocha, las fuerzas que allí están operando han rectificado algunas posiciones a vanguardia, al Este del pueblo de Vivel del Río Martín.

El avance de nuestras fuerzas continúa y las impresiones que se tienen no pueden ser mejores.

Declaraciones de Miaja

Madrid.—El generalísimo de los «rusos», Miaja, ha hecho unas declaraciones a un corresponsal de la Agencia Havas sobre la duración del actual conflicto en las que asegura que la lucha es dura, pero que a pesar de todo los gubernamentales resisten y que el enemigo rebelde, cansado de no conseguir nada, abandona sus propósitos.

También asegura que en el caso de que los facciosos entrasen en Madrid no encontrarían en él más que un montón de cadáveres.

Por nuestra parte, si el generalísimo Miaja nos lo consiente, nos sonreiremos ligeramente ante esas «terribles declaraciones».

En las montañas de Lérida hay huídos

Salamanca.—Se asegura que en las montañas de Lérida, hay una gran cantidad de huídos de Barcelona que se han refugiado allí por la dureza del terreno y que resisten los ataques de los milicianos rojos de la Generalidad.

Dichos refugiados se hallan en comunicación constante con nuestras fuerzas, por medio de aparatos de telegrafía sin hilos.

Interesantes declaraciones de un izquierdista español sobre la situación en España

París.—Un destacado elemento de las izquierdas españolas refugiado en París, ha hecho unas declaraciones a la Prensa francesa sobre la situación en España. En ellas dice lo que sigue:

En contra del orden y de la completa normalidad que reina en la España de los nacionalistas, la España roja es un completo desorden y una anarquía continúa.

Se puede asegurar, que la partida está perdida por completo para los marxistas y que ellos están convencidos.

La guerra que actualmente se desarrolla en España, hubiese terminado mucho antes a favor de los nacionales, si no hubiese sido por la ayuda que Rusia y Francia, prestaron desde el principio a los marxistas españoles. Sobre esto, tengo que decir lo que yo he podido comprobar con mi propia vista.

En la frontera francesa, no encuentran ninguna dificultad para su paso, todos aquellos elementos extremistas franceses que desean visitar a España y los voluntarios, mientras que si a cualquier otro francés se le ocurre atravesar la frontera, es detenido y registrado minuciosamente antes de atravesarla y se le hacen las preguntassiguientes: ¿Qué pretende hacer en España? ¿A qué partido político pertenece? ¿Qué personalidad política responde por él? Y cuando estas preguntas no se consideran satisfactorias se le

prohíbe su entrada en España.

La capital cuya situación es más caótica es Barcelona. En ella las luchas son continuas y las dificultades de aprovisionamiento y habitación han aumentado considerablemente debido al gran número de refugiados, hasta el punto que la población, que antes del movimiento era de un millón y medio de habitantes hoy es de unos dos millones.

La falta de carbón tiene como consecuencia el que casi no circule ningún tren, los tranvías, aunque no por este motivo, les sucede lo mismo y únicamente los automóviles en número muy escaso, circulan por Cataluña.

El poder de Companys y de la Generalidad es meramente nominal, porque en realidad los que dominan son los anarquistas.

Continuamente, en el periódico «Solidaridad Obrera», aparecen acusaciones y violentos ataques contra estos personajes sin que ellos se atrevan a otra cosa que a contestar, de un modo muy tímido, desde unas hojitas que sus simpatizantes reparten a escondidas.

Así, con motivo de la falta de pan, los anarquistas pegaron en los cristales de los tranvías unas hojas que decían: «El consejero de Abastecimientos de la Generalidad, camara da Terradellas, es un traidor y un ladrón. La falta de pan en estos momentos es una prueba de ello y de su incapacidad. O este consejero arregla pronto este asunto o nosotros nos encargaremos de arreglarlo».

Ante este ataque, la Generalidad dió órdenes a la policía para que evitase que se difundiesen dichas hojas, pero los anarquistas no sólo las repartían y pegaban, sino que la policía les ayudaba a ello.

Esto es la demostración más contundente de que los verdaderos dueños de Cataluña son los anarquistas. Las órdenes que emanan de sus comités, son cumplidas por todos ante el temor de represalias, que culminan en asesinatos.

Rosemberg embajador en Viena

Viena.—El judío ruso Rosemberg, que fué destituido de su cargo de embajador en la España marxista, ha sido nombrado por el mismo embajador en Viena.

La Marañosá fortificada

Madrid.—En los días de calma que ha reinado en este sector, nuestras fuerzas se han dedicado a fortificar fuertemente la posición importantísima de la Marañosá. Después de los trabajos realizados, dicha posición puede considerarse como inexpugnable y de una importancia extraordinaria, ya que por su elevada situación y por dominarse desde ella la confluencia del Jarama y el Manzanares tienen un alto valor estratégico.

La eficacia de estas fortificaciones se ha demostrado en el violento ataque que los rojos desarrollaron en este sector y que gracias a la labor realizada en esta posición fué rechazado fácilmente y con un número insignificante de bajas por nuestra parte mientras que ellos tuvieron una gran cantidad de muertos y heridos.

La charla de Queipo de Llano

En Levante son vilmente expoliados los labradores

Según noticias fidedignas, en el frente de Asturias pasan de 8.000 las bajas del enemigo.—La tan cacareada ofensiva «rusa» puede darse por fracasada.

Sevilla.—El general saluda a los radioyentes y da comienzo a su charla ocupándose de la actual situación de Málaga. Dice que una población de doscientos mil almas no puede continuar en la forma en que se encuentra. Los Bancos, las Compañías de Seguros y cuantos tengan posibilidades deben acudir en su ayuda, como así mismo es preciso que las líneas ferroviarias y las líneas de vapores se apresuren a llevar primeras materias para que en Málaga se normalice la vida y se pueda trabajar.

El caso de esta capital debe servir de ejemplo, tanto a los propietarios como a los obreros, para que no se dejen sorprender por doctrinas utópicas y absurdas que lo único que traen son desgracias.

En todas las industrias malagueñas faltaban los técnicos, y sin embargo, los géneros se cotizaban a un setenta por ciento más caros, no obstante la economía en los salarios.

El comercio ha desaparecido. Por todas partes hambre, miseria y dolor, mientras los dirigentes se han llevado todo el dinero válido, dejando en Málaga los célebres billetes que Madrid bautizó donosamente con el nombre de «no pasarán». Y ahí están muchísimas familias que disponiendo de varios miles de pesetas en estos papeluchos, no pueden adquirir alimentos.

El ministro de Agricultura del Gobierno rojo de Valencia, Uribe, ha pronunciado un discurso en el que ha dicho que siempre había sido preocupación del Partido Comunista y de la República elevar la condición del campesino y librarle de la tiranía y orfandad en que siempre se le había tenido.

Yo recuerdo y supongo que también ustedes, que una protesta de campesinos fué brutalmente ahogada en sangre. Me refiero a Casas Viejas, el pueblecito que sufrió la tremenda represión ordenada por Azaña con la frase inolvidable de «a la barriga».

En aquel Gobierno figuraban Canallero, don Inda y De los Ríos, los tres pertenecientes a la U. G. T. que no protestaron del asesinato de esos campesinos.

Esa es la protección que prestan estas gentes a los labradores.

Ahora, al pobre labriego de Levante se le despoja de la naranja,

de la que se apoderan las cuadrillas de facinerosos que integran la C. N. T. y la F. A. I. para venderla en otros países y reunir dinero que van depositando en los Bancos extranjeros, mientras al dueño del fruto le pagan con pedazos de papel sin valor alguno.

Y lo mismo ocurre con el arroz y demás productos. Cuando alguno de los robados se opone al despojo haciendo valer sus derechos de propietarios, son vilmente asesinados.

Lo anterior no sucede solamente en Valencia. También sucede en Barcelona. Y no lo digo yo. Lo dice Uribe. Oigan ustedes lo que, entre otras cosas, ha dicho el ministro de Agricultura del Gobierno marxista. Hay comités que han hecho tabla rasa de todo. El comité es ahora lo que antes era el cacique. Estos comités se apropian de las cosechas y después de convertirlas en dinero se quedan después con él, sin entregar nada a los dueños. Las naranjas se roba en grandes cantidades, la misma que el arroz, y también poco los propietarios saben donde van a parar las pesetas producto de la venta. Y si algún expoliado ha protestado se le ha encontrado muerto en una cuneta de la carretera.

Claro que cuando termine la guerra, todos esos personajillos destruirán en el extranjero de una situación desahogada a costa de la miseria y de la muerte de muchos miles de españoles.

Tales cosas, dichas por Uribe, son la mejor prueba del proceder de esa canalla.

A continuación dice el general que cuando muchos de los ahora sometidos al yugo marxista pasen a pertenecer a la zona del Generalísimo Franco, verán la diferencia que existe entre vivir con esa gente y vivir con nosotros.

Siguen sin parte oficial. Solo algunas radios particulares, entre

ellas la de Barcelona, comunican algo que merezca nuestra atención. Por ejemplo. Dice esta radio que han editado un folleto con fotografías de los niños que han muerto a causa de nuestras bombas. Pero son tan canallas que muchas de esas fotografías pertenecen a nuestra zona y han sido cortundidas para hacer creer al mundo que corresponden a la de ellos. También nosotros hemos editado otros folletos con fotografías en las que figuran hombres acibillados a balazos, o quemados vivos por esa chusma, mujeres destrozadas, niñas de corta edad brutalmente violadas, monumentos destruidos e incendiados, todo lo que han hecho.

JABONES!
de tocador, en la
perfumería
pardos alonso
Desde 0'30 a 2'00 ptas.
Democracia n.º 7

Ya sabemos que en eso de mentir son maestros. El general da lectura a dos telegramas en los que figuran una serie de embustes referentes a que cuando entraron nuestras tropas en Málaga cometieron gran número de muertes y saquearon las casas. Como demostración de que no es cierto, lee una carta suscrita por un súbdito extranjero, desmintiendo las fantásticas noticias de los telegramas, pue según declara estuvo en la capital y le consta que no son ciertas. Como se trata de un extranjero, cuyo testimonio es doblemente valioso, ha dado conocimiento de la carta, no sin hacer el general la salvedad de que las patrañas de esa gente no merecen ser desmentidas.

Dice que una persona que ha lo-

grado evadirse de Valencia le ha contado una cosa muy curiosa. Hela aquí. Las máquinas de los trenes quemaban leña en lugar de carbón, de que carecen. Cuando se termina aquella en el transcurso de un viaje, paran el tren, cortan un árbol y siguen la marcha.

Los víveres en Madrid escasean cada vez más. Madrid no recibe actualmente sino una cuarta parte de la que se necesita. Los milicianos de la brigada internacional asaltan los camiones y se llevan los víveres. El Gobierno ha dicho que no es justo tal proceder, pero los milicianos dirán al Gobierno que ellos fueron contratados a base de una buena paga y de una excelente comida, y como se mueren de hambre por eso cogen los víveres de donde los hay.

Respecto a operaciones, hoy ha habido movimiento y ataques por todas partes, quizá cumpliendo la consigna del Gobierno. No obstante la cantidad de elementos combativos que han puesto en juego, han sido rechazados en todos los frentes con numerosas bajas.

En Asturias continuó el ataque iniciado anteayer, bien que por el enorme castigo que les hemos infligido en las dos jornadas anteriores, éste ha sido menos intenso. Hay noticias fidedignas de que han sufrido más de ocho mil bajas. Hoy han atacado con dos brigadas y doce carros de combate, de los cuales tres han quedado en nuestro poder y habiéndoles desecho materialmente dos batallones. Nuestras fuerzas llevan recogidas en las acciones de hoy trescientos setenta cadáveres, doce fusiles ametralladoras, doscientos fusiles de distintas marcas y una cantidad considerable de material.

En el frente de Madrid también han atacado, siendo rechazados violentamente en todas partes. (El detalle de estas operaciones figura en otro lugar de este número.) Y en el sector Sur no ha habido más que ligeros tiroteos.

Una Patria - Un Estado - Un Caudillo
Una Patria: España
Un Caudillo: Franco

Anuncie en LUCHA.
Su anuncio es la base
económica de nuestro
diario.

Nota del día

En otro lugar de este número publicamos la segunda parte de la información que nuestro joven, dilecto, dinámico, inquieto, etc., et cétera, camarada J. P. A. ha obtenido sobre el mismo campo de batalla del recientemente conquistado Vivel del Río.

Nuestros caros lectores hallarán en referida información datos interesantes y cosas enjundiosas a propósito de los «modos» empleados por la canalla roja para someter a los pueblos invadidos a sus doctrinas.

La más elemental discreción veda a nuestro compañero referir íntegramente la serie de «cosas» que le han contado las buenas gentes de Vivel, «cosas» que empavorecían los castos corazones de nuestras mujeres en mayor proporción que los relatos de crímenes y robos.

Baste con decir que las vírgenes rurales, las matronas rurales y aun las ancianas rurales del desgraciado pueblo, han vivido en pleno comunismo libertino... ¿Para qué más?

Tenemos noticias fidedignas sobre el castigo que nuestros valientes soldados están infligiendo a la chusma marxista, ocasionando la infinidad de bajas y copándoles cuantos pueblos y posiciones tienen interés para el mejor éxito de las operaciones que actualmente se efectúan en esa zona.

La sección femenina de la Falange de Buenos Aires, se encarga de cuidar a mil huérfanos españoles

El camarada Jefe provisional de la Junta de Mando de Falange Española de las Jons, Manuel Hedilla, ha recibido el siguiente telegrama de Buenos Aires, contestación a una campaña suya a favor de los niños españoles de los dos bandos:

«Buenos Aires.—De acuerdo manifestación tuya, Prensa argentina, Falange Buenos Aires, sección Femenina, encárgase cuidar mil huérfanos educándolos amor a España y la Falange. Espero órdenes. ARRIBA ESPAÑA.—Quintana. Saludos.»

Esta es la obra de la Falange, a la que los dirigentes marxistas, han querido presentarla como una organización de asesinos. Este acto es la más rotunda contestación a esas infamantes mentiras.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Almacén de Aceites y Ultramarinos

Fábrica de chocolates, jabones y aserrar maderas

Viuda de Joaquín Asensio

Ovalo, 7

Teléfono 12

■ TERUEL ■

Visado por la Censura

El enemigo, desmoralizado, busca la huida cuantas veces se encuentra con los fusiles del Ejército auténtico, del soldado de España, como única forma de salir con vida del atolladero en que se halla.

Ayer nos encontramos con otro día magnífico, ideal. Por que no se rompa la cadena hacemos votos.

¿El teléfono de LUCHA? 234

Comisión de pagos intervenidos por la autoridad militar

Se previene al público que está finando el último e improrogable plazo concedido por el excelentísimo señor general jefe de la quinta División Orgánica, para la presentación de las relaciones juradas a formular, comprensivas de las deudas pendientes en favor de comerciantes o industriales establecidos en la España liberada y de la suma a cuenta de dichos créditos satisfecha.

Urge, pues, que antes de los días 26 y 28 del corriente, en que respectivamente fina dicho plazo, sean presentadas a esta Comisión las aludidas relaciones juradas, recomendándose al público no espere a los últimos días en evitación del excesivo trabajo que se aglomerará dichos días.

Se recuerda así mismo, que, es de todo punto obligatoria la presentación de dichas relaciones, lo que hace esta Comisión presente, a fin de evitar que los remisos a su presentación incurrirán en las sanciones prevenidas en el Bando de 19 de Enero último.

Zaragoza a 23 de Febrero de 1937. Por la Comisión de pagos intervenidos: El Presidente, J. Manuel Cendoya,

Suscripción a beneficio de Málaga

Francisco Fallado, 0'25 pesetas; Juan José Gómez Condoles, 25; Pedro Andrés Palencia, 25; Hersillo Ruiz, 10; Anselmo Giménez, 5; Emilio Bonilla Bayona, 5; Primitiva Bayona, 5; Bernardino Iranzo, 5; Zoilo Sáez, 5; Antonio Mateo Lozano, 10; Cecilio Urreiz Ayesa, 5; José Pirla Sasot, 5; Amadeo Díaz Núñez, 5; Pascual Mir Bonet, 5; Juan Gargallo Sánchez, 5; Antonio Martínez Lalueza, 5; Felipe Navarro Esteban, 5; Personal Cartería Urbana de Correos, 14'50; Esteban Soria, 5; Felipe Maldonado, 1; Enrique Vizcaino Epela, 10; Eugenio Rico Redondo, 5; Piedad Marqués, 3; José Marqués, 2; Miguel Buj, 5; excelentísimo señor Anselmo Polanco, Obispo, 25; familia Roca, 5; Daniel Lamó, 3; Banco de España, 200; Francisco Sebastián, 10; Aurelio Gómez Cordobés, 10; Eusebio Pérez Maicas, 3; Juan Pedro Hinojosa, 5.

(Continuará)

BANDO

De orden del señor Comandante militar,

SE HACE SABER:

Que con el fin de cooperar a la marcha triunfante de nuestro Ejército, se citan en esta Comandancia Militar hasta las diecinueve del día 24 y para trabajos auxiliares a los vecinos mayores de 16 años y menores de 50, que se hallen comprendidos entre los números de brazalete del 5.001 al 5.317, ambos inclusive.

Teruel 24 de Febrero de 1937.

El Comandante militar

Arma al brazo

ANTENA

Barcelona es el país de las cotorras, la antena de los gritos discordantes. Nada más desagradable y tedioso que un discurso, o cosa así, en tono peyorativo y en catalán. No hay mortal que lo digiera ni lo aguante.

Ahora, con ocasión de la guerra que están perdiendo a pasos de gigante, bien que parezcan ignorar'o, los infinitos charlatanes metidos a redentoristas y a presidigitadores de la verdad y de los hechos, se columpian todos los días en las radios de la Babel roja, destrozando el tímpano de tirios y troyanos, de amigos y enemigos, porque es seguro que ni aun sus respectivas mamás, o cosa así, aguantan el chaparrón de ladridos con que obsequian a la sufrida clientela.

De la sarta de memeces que oí ayer a una sirena de las Ramblas, destaca la afirmación de que ella y sus compañeras luchan por la libertad. Claro está. Ella y sus compañeras, arpías del fuste de La Pasionaria y la Nelken, luchan por la libertad de rito que heredaron de Sodoma y Gomorra, que no es libertad de pensar ni de conciencia precisamente. Y que ellas—¡ellas!, hetairas, chantagistas y mecheras despreciables—eran las representantes genuinas de la mujer española.

¡Qué cinismo más sarcástico! ¡Aviados íbamos a estar los españoles si nuestras madres y nuestras mujeres estuvieran representadas por esas pupilas, o cosa así, del barrio chino barcelonés!

La canalla marxista está enviando expediciones de niños a Rusia. Hasta esto

Falange Española de las J. O. N. S.

A los camaradas de las segundas líneas

Una de las esenciales misiones de las segundas líneas de F. E. de las J. O. N. S., es hacer que los pueblos lleguen a esa comunión espiritual, a esa fusión, a ese ideal colectivo que, como suprema aspiración, debe tener como meta el abrazo impercedero en grandes organismos sindicales.

Las segundas líneas son como una fase que conducirá invariablemente a la organización de la vida productora española en el gran sindicato de productores que ha de constituir el Estado futuro.

Por esto y, considerándolas como tránsito a esa comunidad espiritual, es preciso, indispensable, que la gente del campo que forma el núcleo mayor de la vida y sociedad española, vaya aprendiéndose en estrecho haz y, olvidando mútuos agravios y limando asperezas que han sido escuela de todos los partidos políticos y que han perturbado siembre la vida rural española, se den perfecta cuenta de que solo a base de disciplina, buena voluntad y de altruismo en el perdonar viejos agravios, se puede llegar a una Patria UNA, GRANDE Y LIBRE.

Una por la comunidad espiritual de las gentes. Grande por que solo con esa unidad espiritual ha de sentirse fuerte y Libre porque solo lo es aquél que camina, seguro de su paso, seguro de sí mismo hacia su destino en el concierto espiritual de todos los pueblos.

No han de perder de vista los camaradas de las segundas líneas que se está haciendo una guerra, una revolución en la que luchan muchísimos millares de camaradas nuestros. Una revolución popular y que su resultado no puede ser la vuelta al privilegio de las viejas castas. Hacemos una revolución para un nuevo orden de cosas, Hacemos una revolución para que los españoles tengan, *pero de verdad*, Patria, Pan y Justicia. Una Patria que solo existía ya en aquella vena heroica de nuestros camisas viejas en permanente rebeldía. Aquél pan que ya era demasiado áci mo en los hogares españoles y aquella justicia que ya no era la púdica diosa de la balanza en el fiel, sinó la mujer adúltera de todas las vergüenzas.

No descuideis tampoco a los que con un coraje imponderable baten a las hordes rojas en los frentes. Ellos, por defenderlo todo, todo lo dejaron. Dejaron desatendidas sus casas, abandonados sus hijos y sus mujeres. Si vosotros no lo remediais, vol verán y encontrarán sus haciendas y familias desechas y os lo demandarán ellos y España. Haced porque, a la vuelta, no echen de menos nada, no os echen en cara nada. Haced que cuando vuelvan puedan sentir la alegría de que, mientras ellos se batían como los hombres haciendo la guerra en los frentes, vosotros haciais posible esa guerra con el trabajo de vuestros brazos, con vuestras prestaciones en la retaguardia.

A así, será un hecho, será una realidad la comunidad espiritual, el ideal colectivo que preconizamos.

ARRIBA ESPAÑA

M. PAMPLONA Y BLASCO

llega la fiebre criminal de la sin razón, de la verdad a esa gente desahuciada de la mentira. De España a todo sentimiento y de todo Rusia es tanto como de la honor. ¡A enviar niños saturados de sol a tierras sumergidas en sombras perennes! legalidad a la tiranía, de la felicidad a la desgracia De España a Rusia es tanto como de la madre buena y abnegada a la madrastra despótica y cruel.

De España a Rusia es tanto como del cielo al infierno, de la luz a las tinieblas De España a Rusia es tanto como de la justicia a

Ante esta brutal noticia no hay más remedio que

Biblioteca para Hospitales

Los servicios de esta Biblioteca continúan normalmente en todas las salas de nuestros Hospitales, habiéndose dado las mayores facilidades por parte de la Comandancia Militar y del señor capitán médico, para que los libros de esta Biblioteca tengan adecuada colocación en todos los Hospitales.

Según datos que nos facilita el bibliotecario del Estado señor Giménez, el número de heridos y enfermos que durante el pasado mes de Enero han utilizado los libros de la Biblioteca asciende a 101.

Esto dice mucho en favor de nuestros heroicos soldados y milicianos que aprovechan cuantos ratos les permiten sus dolencias para aumentar su cultura.

Reciban por ello nuestra sincera felicitación.

protestar indignados, pues no es posible que callen nuestras plumas hecho tan monstruoso.

Hay que decirlo alto, muy alto, para que el mundo se opongá a tamaño desafuero. La guerra somete a los hombres a las mayores vicisitudes, pero nunca, ¡nunca!, llegó a herirles tan en lo hondo Ni los niños de la parte de allá ni los de la parte de acá tienen por qué sufrir la tiranía de un país que se mantiene aislado del resto del mundo, al margen de la verdadera civilización, en un deseo suicida de crear un estilo que por inhumano y retrógrado repugna a todos los pueblos dignos.

Esos niños que han sido inicuaamente escamoteados de su Patria, deben ser, o devueltos a ella, o instalados en otros países que merezcan el honor de guardar el tesoro juvenil que ascendió al mundo desde las benditas entrañas de España. En Rusia, nunca.

A. BEA

ULTIMA HORA

Más detalles de la derrota roja en Oviedo :

Roma.—En el ataque que los rojos llevaron a cabo en el sector de Asturias, los marxistas como decimos en otro lugar, sufrieron enormes pérdidas.

Se conocen nuevos detalles de la operación y de las bajas sufridas por los marxistas.

Entre los cadáveres recogidos, se encuentran muchos de oficiales.

Un batallón fué completamente aniquilado por nuestras fuerzas y varios de ellos, fueron casi por completo eliminados, siendo raros los que no han sufrido por lo menos un veinticinco a cincuenta por cien de bajas en sus efectivos.

El fin de la guerra en España :

Londres.—En esta ciudad y en todos los círculos políticos se interpretan los últimos ataques violentos de los rojos en la mayoría de los frentes, como una señal cierta de la desesperación de que están poseídos y de que se juegan de esta forma la última carta.

Todos los ataques llevados a cabo, tenían como único objeto el de descongestionar los frentes madrileños, que en la actualidad están bajo nuestro poder. Pero esa táctica ha fracasado por completo, ya que las tropas nacionales se han bastado en cada frente para sostener el ataque rojo, sin necesidad de distraer tropas de Madrid y sirviendo ello, para nuevos y tremendos descalabros de los rojos.

Bombardeo de Cuenca y Madrid :

Milán.—En el día de hoy, nuestra aviación actuó con gran éxito bombardeando las concentraciones y objetivos militares de las poblaciones de Cuenca y Madrid.

Los objetivos señalados por el mando, se consiguieron a la perfección.

Crónica de Madrid (Viene de la página 1)

que empleen los efectivos que empleen, nunca nos harán retroceder un solo paso; además, la pérdida enorme de hombres y material que han sufrido en el día de hoy, influirá en la toma de Madrid, que cada día que pasa, se acerca a pasos agigantados.

Repito que la moral de nuestras tropas, a las que no me cansaré de alabar, ha sido en el día de hoy tan elevada, que ha superado sus magníficas actuaciones de otras veces.

EL TEBIB ARRUMI

Desmoralización del ejército rojo :

Londres.—Después de la última ofensiva que el Gobierno rojo de Valencia había mandado hacer al ejército rojo y ante su rotundo fracaso, la desmoralización se ha aprofundado por completo de éste, hasta el punto de constituir una seria preocupación del Gobierno que considera la causa perdida totalmente.

Ataque en Madrid, rechazado :

Milán.—Noticias llegadas a esta capital dan cuenta de que los rojos llevaron a cabo un violento ataque en el sector noroeste de la capital y en las posiciones del Jarama, siendo no solamente rechazados, sino que este ataque sirvió para que un fútil y brillante contraataque de los nacionales éstos conquistasen nuevas e importantes posiciones así como pudieron consolidar las que ya poseían.

Actividad en el frente aragonés

Avila.—Durante el día de hoy se ha notado alguna actividad en el frente aragonés.

Hubo un ataque en el sector de la Sierra de Alcubierre, que fué rechazado fácilmente.

Igualmente en el sector de Calamocha, en donde los rojos sufrieron un duro castigo al pretender reconquistar el pueblo recientemente conquistado de Vivel del Río Martín.

En el sector de Belchite, se conquistaron importantísimas posiciones, después de un ataque violento en el que se recogieron al enemigo gran cantidad de cadáveres y algunas docenas de fusiles.

Actividad de nuestra Aviación :

Salamanca.—Durante el día de hoy, nuestros cazas han derribado a un aparato rojo que pretendió bombardear la ciudad de Toledo.

Apenas nuestros aviadores se dieron cuenta de la aparición de dicho aparato sobre la ciudad, salieron en su busca. El aparato rojo pretendió huir, pero nuestros cazas le dieron alcance y entablado combate lograron derribarlo al poco tiempo.

Siguen presentándose milicianos a nuestras filas :

Avila.—Continuamente y en una gran cantidad, en todos los frentes de España se están presentando milicianos rojos a nuestras filas. Igual

mente son numerosas las familias enteras que aprovechándose del desconcierto que en estos momentos reina en la zona dominada por los marxistas a causa de los continuos descalabros y del fracaso enorme de su ofensiva, se pasan a nuestro lado.

Todos ellos cuentan verdaderas barbaridades de los marxistas y dicen que la situación es caótica y que los asesinatos son continuos.

Calma en Córdoba para que los rojos puedan retirar a sus muertos

Milán.—Ayer en el sector de Córdoba se paralizaron las operaciones por completo para permitir que los rojos pudiesen retirar del campo a los cadáveres, que en gran cantidad se encontraban abandonados.

Dicha tregua fué concedida de posición a posición por medio de altavoces.

El comandante de nuestras fuerzas, después de concertada dicha tregua humanitaria, salió de nuestras posiciones para acercarse sin armamento a las de los rojos, los cuales en su labor llegaron hasta dos metros escasos de nuestras trincheras.

La actividad en la provincia de Málaga :

Málaga.—En el frente de Málaga toda la actividad está en las labores de limpieza que nuestras fuerzas desarrollan con éxito completo.

Esta labor alcanza verdadera intensidad en Sierra Nevada, en donde debido a la aspereza del terreno se han refugiado numerosas partidas de milicianos.

En el día de ayer fué encontrada una de estas partidas, a la que se aniquiló por completo después de un choque violento.

En este choque, los rojos tuvieron unos 140 muertos. El teniente de Asalto que mandaba dicha partida se suicidó cuando se dió cuenta de que era imposible toda resistencia.

Manifestaciones en Madrid en contra del Comité de Defensa :

París.—Ayer se formó una imponente manifestación en Madrid, para protestar de la desacertada actuación del Comité de Defensa de la capital.

Dicha manifestación que pedía la inmediata dimisión de todos los miembros de la referida Junta y su sustitución por otras personas, al

llegar a la altura de la Puerta del Sol, fué acatada por los milicianos al servicio de dicha Junta.

Se desarrolló una verdadera batalla de la que resultaron muertas unas treinta personas y un centenar de heridos.

A pesar de ello, la manifestación volvió a reunirse y a recorrer diversas calles al grito unánime de abajo el Comité de Defensa.

En Barcelona muere un conocido anarquista :

Barcelona.—En esta ciudad, ha muerto en el día de ayer el conocido anarquista Tomás Herreros, fundador del periódico «Solidaridad Obrera» y actual administrador del mismo.

Nuestras fuerzas a cinco kms. de Montalbán :

Avila.—Las últimas noticias llegadas sobre la situación de nuestras fuerzas en el sector de Calamocha, dan cuenta que después de los últimos combates, en los que el enemigo apenas si opuso resistencia, éstas se encuentran a cinco kilómetros de Montalbán y 52 de Calamocha.

Ataque rechazado

Avila.—Esta mañana los rojos iniciaron un violentísimo ataque en el sector del Hospital Clínico. La lucha, que fué muy reñida y sangrienta, duró largo rato, siempre con ventajas para nuestras fuerzas, que lograron rechazar al enemigo, causándole numerosas bajas.

Combate en el sector de Vaciamadrid

Madrid.—Los marxistas intentaron en el día de ayer romper nuestras líneas en el sector de Vaciamadrid. Se entabló con este motivo un violento combate, en el que se demostró una vez más el heroísmo de nuestros soldados y la pericia de los mandos.

El fuego cruzado de nuestras ametralladoras y la eficacia de nuestra artillería, impidió por completo que el enemigo se acercase a nuestras líneas, batiéndolo con gran éxito.

Ante su impotencia los rojos abandonaron la lucha y la calma en estos momentos es absoluta en este sector.

Suscribirse a LUCHA es un deber de todos los buenos turcos y españoles.

IMP. DE F. GARCÍA.—BRETÓN, 6